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“以前这个水啊，又脏又臭，
整治之后，能够在水里洗东西，
养鱼钓鱼了，老百姓别提多高兴
了！”居住在栟茶镇大窑村中心
河附近村民缪林见证了家门口
的“黑臭水体”到“清水绿岸”的
翻天巨变。

栟茶镇歼灭黑臭水体的战
役于今年年初正式打响，以“综
合治理”为总方针，以“责任落
实”为总战略，以“长效管护”为
坚实后盾。经此一役，水质告别
黑臭，河岸环境整体提升，变身
乡村风景线。

以综合整治实现水清岸
绿。据栟茶镇副镇长田志栋介
绍，今年上半年，栟茶镇完成了
56条河道的综合疏浚，26处拆坝
建涵。7月开始，通过对全镇所
有黑臭水体的摸排，确定了 29
处水体为下半年整治任务，10月
正式开工，目前已完成所有工程
量。经过截污、清淤、生态治理
之后，29处水体再现清澈，水下
浮游生物、水草、藻类、鱼类生态
系统明显改观。与此同时，该镇
实施清网行动，对 14条沉船和
658处网簖、网箱进行清理，还对
栟茶运河两侧的 5处违章建筑
进行拆除，实施复绿工程。

以责任落实确保水清岸
绿。栟茶镇对全镇三、四级河重
新进行核查摸排，对新确定的三
级河道重新明确河长，明确各自
的分工区域，确保河长在履职过
程中更加精准、更加高效；发动
各村对三、四级河道进行全面梳理，形成“一河一道”，为下
一步开展河道综合整治提供了基础资料和依据，让治理达
到事半功倍的效果；发动群众力量，让党员和妇女代表参
加到河道保护中来，依靠民间河长的力量进一步夯实河道
整治的成效。

以长效管护保障水清岸绿。栟茶镇不断加大宣传力
度，利用如今河水变清的好处这一事实依据，请一河两岸
的老百姓参与到河道管护工作中来，共同守护美好家园；
加强巡查，做好台账资料，及时发现问题，解决问题；从实
际出发，按照各村现状采取多种管护手段，如养鱼改善水
质、外聘专业保洁等，常态化保障整治成效。

田志栋表示，下一步，栟茶镇将开展整治任务“回头
看”，由党员代表、人大代表及河长一起对今年疏浚的56条
河道和 29处黑臭水体开展专项督查，确保整治达到实效，
同时对明年的“一村一条生态河”的打造和曹庵村的整村
推进再做谋划，让栟茶的水更清、岸更绿、景更美。
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百岁老人过生日
四代同堂齐欢庆

□ 全媒体记者 姚陈

近日，家住大豫镇止马洼村的顾捷英老人迎来 100岁生
日，全家60多口人欢聚一堂，为老人贺寿庆生。

一早，顾捷英老人就换上了一身喜庆的红衣服，戴上了
红帽子，面色红润，精神矍铄，走路不要拐杖，也不要人搀扶，
完全看不出是一位历经百年沧桑的老人，“我自己能穿衣服，
夏天每天还要出去找人打牌，现在天冷了，就不往外跑了，在
家看人打牌。”

中午，全家人欢聚一堂，为老人唱生日歌、吹蜡烛、吃长
寿面，热闹非凡。顾捷英老人育有两子一女，大儿子今年 79
岁，最小的女儿也已经 69岁，老人平时由 3个子女轮流照
顾。老人的女儿管永芬告诉记者，除了偶尔感冒，老母亲没
病没痛，生活上完全能自理，不需要子女太操心，“我们主要
就是陪伴她，我母亲非常爱干净，每天都把自己收拾得清清
爽爽。”在饮食方面，顾捷英老人不爱吃荤菜，最爱吃蔬菜，
老人的睡眠质量也很好，“白天睡了，夜里还不醒，一夜睡到
天亮。”

顾捷英老人生于旧社会，长在国旗下，对比前半生和后
半生的经历，老人总是感慨万分。说起长寿的秘诀，她告诉
记者，这一切还得归功于子女的孝顺，“年轻的时候赤脚到海
里去打草，到盐场挑盐，吃的是番薯藤、马齿苋，受的苦太多，
好在我家儿女对我孝顺，不然我不可能过这么长寿。”

尽管顾捷英的3个子女都是农民，家境也不是很富裕，但
无论是物质上还是精神上，他们都尽自己所能，让母亲的晚
年更舒心更幸福。大儿子管永高告诉记者，母亲爱吃荷包
蛋，从60岁开始，他们每天早上会烧两个荷包蛋，端到床边给
母亲吃，这一端就端了 40年，从未间断过。“我母亲每天吃了
早饭还要再睡会儿，等我们午饭弄好了再喊她起来吃，下午
睡会儿午觉，再起来活动活动，每天都是如此。”

管永高说，直到现在，母亲大冷天光着脚下海的场景都
深深印刻在他的脑海里，所以现在再怎么孝顺她老人家都不
为过，他们也希望能将好家风一代一代传承下去，“不让她生
气，事事顺着她来，让她过一个愉快的晚年。”

点题人：沿海经济开发区
耿庄村12组村民 陆修平

点题内容：近日，沿海经
济开发区耿庄村村民陆修平
向本报反映，她承包的责任田
内电线杆多，影响耕种，每逢
播种、收割，机械作业因此还
多收工钱，年复一年，是一笔
不小的开支，希望有关部门帮
忙解决。

首问负责记者：洪绍敏
徐悦箫 张平

记者在现场看到，陆修平
家一共有两块地，一块是家门
口的 3分地，地里竖着两根电

线杆，距离陆修平家十多米的
路北，还有一块7分大小的地，
地里竖着 3 根电线杆。据了
解，在耿庄村，田里竖有电线
杆的情况并不少见，但像陆修
平这样，一个人家地里竖着这
么多电线杆的情况并不多见。

随后，记者来到耿庄村公
共服务中心咨询，耿庄村党委
第三支部书记徐卫华告诉记
者，电线杆的竖立一般是由各
个用线部门负责，定金、补贴
等问题也由操作部门直接与
农户协商，任何部门安装电线
杆都不会让村里参与。根据
徐卫华的描述，记者联系到电
力部门工作人员朱六均，他表
示，陆修平家田里只有一根杆
子是电力部门的，并且在安装
的时候就已经与当事人沟通
过，补贴还没有到位，过后他

们也会补上，当事人当时是表
示同意的。

记者了解到，田里竖电线
杆的情况，各个村不少见，将
影响农户耕种的线杆挪至别
处也不太可能实现，但对这类
农户是否有相关补贴？如何
补贴？记者带着疑问向法律
工作者进行了咨询。县基层
法律工作者协会副会长张海
军表示，根据相关条例，安置
补助费也是可以直接给到实
际承包人的，具体的补助办
法，根据《土地管理法》第四十
七条：征收土地的按照被征收
土地的原有用途给予补偿。
征收土地的补偿费用为该耕
地被征收前3年平均年产值的
6至 10倍，如果补偿费用一次
性到位后，实际承包人就不再
享有这项权利。

线杆立在农田上
农民耕种受影响

从2003年起，山东籍退役军人武仲海在高新区五总村流转土地创办朝阳环保花卉种植基地，
带动周边村民种植桔子、柠檬、山楂等数十种水果和近百种花卉。图为武仲海正向当地村民传授蜜
桔的种植要领。 全媒体记者 冯志明 张仁斌 摄

“僵尸车”是指一部分长期停放在
公共车位或区域，占用公共资源、影响
交通秩序的车辆。在我县城区，很多
小区、街道长年累月地停放着这样一
些“僵尸”车辆，不但有碍观瞻，而且极
大地影响了居民出行和日常生活。

霸占车位 苦了居民
位于泰山路上的中坤苑小区是我

县城区规模较大的小区之一，小区内
登记车辆就有 4000多辆，而小区内的
停车位仅有 900多个，供需严重不平
衡，导致停车难成了小区内很多住户
的困扰。

然而，在这样的情况下，一些公共
停车位还被“僵尸车”长时间霸占。这
些“僵尸车”很多已经锈迹斑斑布满灰
尘，周边杂草丛生，并处于长时间脱检
状态。“太不像话了，平时我们停车已
经很困难了，这些车还占用公共资源，
我们向物业反映了很多次，但车辆还

是迟迟不挪走。”中坤苑小区居民黄
先生气愤地告诉记者。

无独有偶，记者在上成天逸、三元
世纪城、锦绣福邸等小区都发现了此
类“僵尸车”的踪迹。除了“僵尸汽
车”，二轮的“僵尸车”也越来越成为各
小区亟待整治的顽疾。公共停车位被
霸占，小区居民怨声载道。“有些僵尸
车停车位置还特别影响视线，存在安
全隐患，影响我们出行，看着就心烦。”
市民张女士说。

“僵尸”车辆 为何频现
为何这些“僵尸”车辆频频现身？

管理部门又采取了哪些措施呢？
据了解，“僵尸车”的界定一般是

通过执法部门的警务通，对疑似“僵尸
车”的牌照进行排查，如果车辆脱保时
间比较长且影响市容市貌，就会将车
辆界定为“僵尸车”。县城管局执法中
队队长杨维维告诉记者，“僵尸车”的
来源有很多种，包括车主买了车，但因
种种原因不常使用或不愿使用，车辆
接近报废，维修代价过高，车主将车一
弃了之，车主由于失踪、入狱等原因不
能前来等。

这其中有些车辆已经到了报废
年限，为什么车主宁愿如此“无情抛
弃”，也不愿意将车送去报废呢？记
者了解到，部分“僵尸车”车主不愿

处理车辆，对经济利益的考量是主
因。一方面，超低的回收价格无法吸
引车主的兴趣；另一方面，一些报废
车违法次数较多，处理违章的成本远
高于车辆的回收价格。“对僵尸车我
们会让物业先行张贴告知单，通知车
主在限定时间内自行清理，如果超过
告知时间，相关部门会进行清拖。”
杨维维说。

联合整治 解了民忧
近日，中坤苑小区内，一辆霸占

公共停车位 1年多的北京现代黑色小
轿车，在有关部门的联合执法下，清
拖到了指定停车场，小区物业对该停
车位也及时进行了打扫清理。“终于
拖走了，有时候下班找个车位都要开
很多圈，现在给我们业主腾出了车

位，我们都很满意。”小区居民陈先生
笑着说。

在上城天逸公寓小区内，两辆长
时间停放的车辆也被张贴了告知单。
记者在现场看到，这两辆车没有任何
年检标志，车胎干瘪，四周甚至长出了
杂草，一看就是废弃了很久。“告知单
张贴3天以后，车辆如果还是没有移走
的话，我们将进行集中清拖。”杨维维
告诉记者。

从 2016年开始，县城管部门就联
合交警部门对城区的“僵尸车”进行清
理，目前已清理100余辆。“‘僵尸车’这
类新型城市垃圾对市容环境的影响不
容小觑，接下来我们还会加大查处清
理力度，提升城区居住环境，推进文明
城市创建工作。”杨维维表示。

“ 僵 尸 车 ”整 治 记
□ 全媒体记者 茅晨华 王莹 吕二函
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“僵尸车”不仅仅浪费了宝贵的
公共资源，还影响了市容环境卫生，
成了相关管理部门及市民们的一块

“心病”。此次我县通过行政执法、

交管、小区物业等多部门联动，共同
出手，治理这一顽瘴痼疾，还小区居
民应有的公共空间。由此可见，只
有政府部门下决心，真正把清除“僵
尸车”当成一项紧迫的任务，多部门
共同出手形成合力，对症下药，疏堵
结合，落实到位，这种顽疾才能根
治，也才能在文明城市创建的擂台
赛中获得加分。

双甸籍教授陈猛
当选上海市数学会第十三届理事长
本报讯（全媒体记者 徐建彬）日前，上海市数学会举

行第十三届理事会换届选举大会，选举产生上海市数学会新
一届理事会和监事会成员。祖籍双甸镇宗奎村6组的上海复
旦大学数学科学学院院长陈猛教授当选为新一届上海市数
学会理事长。

陈猛教授是教育部“长江学者”特聘教授，2006年获得
国家杰出青年科学基金，2010年获世界华人数学家大会晨
兴数学奖（银奖），2012年获国务院政府特殊津贴，2015年
获教育部自然科学奖一等奖，2016年入选上海市优秀学术
带头人计划。

本报讯（全媒体记者 曹
磊）昨天是全国第六个“国家
宪法日”，县行政审批局举行
宪法宣誓仪式暨“法治宣传工
作室”揭牌仪式，为法制审核
员颁发聘书。

活动进行中，要求行政审
批局全体人员要进一步提高
政治站位，内化于心、外化于
行，坚持依法履职尽责，提高
运用法治思维和法治方式解
决问题的能力；要把为群众服

务落实到政务工作上，全面提
升服务水平和审批效能，落实

“暖心午餐”等便民措施；始终
坚守廉洁底线，勇于担当实
干，不断推动政务服务向前发
展。

县行政审批局举行宪法宣誓仪式
法治宣传工作室揭牌

（上紧接第一版）强化监管执法，加强工作联动，坚决消除
监管空白和盲区。要狠抓企业主体责任落实，加大对安全
生产领域违法犯罪的打击力度和行政执法处罚力度，以监
管促规范，以执法促提升，最大限度预防和减少生产安全
事故发生。

会议强调，要把整治工作推进问题作为重点，不断强
化安全生产措施。强化源头治理。紧密结合供给侧结构
性改革，推进“五个一批”，从源头上减少重大风险点。加
强化工产业监管，系统性重构“本质安全、绿色高端”的化
工体系。强化风险防范。聚焦重点行业领域、重点区域、
重点场所和重点时段，深入细致开展专项排查，全力压降
事故总数。强化基层基础。深入开展自查自纠，深入分析
本地区、本单位安全方面存在的短板弱项，把工作做在前
面、做在实处。

会议要求，把整治工作作风问题作为保障，有效巩固
安全生产成效。要求真务实，扎实推进问题隐患整改到
位，坚决整治安全生产领域的形式主义、官僚主义问题，真
正使隐患消除、问题销号。要强化执行，深入开展安全生
产巡查，建立健全应急管理、生态环境、公安等部门联合执
法机制，严格落实安全生产“一票否决”制度，以制度的刚
性执行系牢安全生产的“保险绳”。要抓常谋远，进一步健
全完善安全生产治理的制度机制，持之以恒做好安全生产
各项工作，不断夯实安全生产的“地基”，以常抓不懈换来
长治久安。

如东县某食品经营部销售
未经检验检疫冷冻肉制品案

2018年9月，当事人购进8箱标注原产地为加拿大的冷
冻猪后脚进行销售。当事人在购进上述冷冻猪后脚时，未查
验检验检疫证明，未留存购进票据，也未建立食品进货查验记
录制度。其行为违反了《中华人民共和国食品安全法》第五十
三条第一款、第三十四条第（八）项的规定，县市场监管局依法
责令当事人改正违法行为，予以警告、没收未经检验检疫的冷
冻猪后脚108.8公斤并处罚款10万元。

2018年全县食品安全十大案例（八）


